
 

第１回安曇野市青少年センター運営委員会 会議概要  

１ 審議会名   青少年センター運営委員会 

２ 日  時   平成28年 4月28日 午前 10時から午前 11時20分まで 

３ 会  場   安曇野市役所 4階 401会議室 

４ 出席者    内川会長、片桐副会長、望月委員、平林委員、佐々木委員 

         百瀬委員、中沢委員、水谷委員、戸塚委員、有賀委員、佐原委員 

５ 市側出席者  橋渡教育長、蓮井課長、松岡係長、小平主査、幅相談員  

６ 公開・非公開の別   公開 

７ 傍聴人  0人    記者  0人  

８ 会議概要作成年月日   平成28年5月6日  

協  議  事  項  等 

◇会議の概要 

１ 開会（蓮井課長） 

２ 委嘱書の交付（橋渡教育長） 

３ 教育長あいさつ（橋渡教育長） 

４ 自己紹介 

５ 協議事項 

（１） 会長、副会長の選出 

（２） 青少年センターの概要について 

（３） 平成28年度安曇野市青少年センター事業計画について 

 ① 安曇野市小中高等学校生徒指導連絡協議会 

 ② 主催イベントについて 

 ③ 視察について 

 ④ 講演会について 

（４） その他 

 ① センターだよりについて 

 ② 県下一斉街頭啓発活動について 

６ 閉会（蓮井課長） 

 

◇協議事項概要 

(1) 会長、副会長の選出 

   青少年センター設置要綱第6項第1号の規定により会長、副会長を選出 

内川会長、片桐副会長に決定 

(2)  青少年センターの概要について（事務局より説明） 

  （委員）青少年委員のメンバーを教えてもらえないか。また、3月28日の会議で市とライオンズクラブが

連携協定を結んだので、安曇、穂高、明科ライオンズクラブの各団体から１名ずつ運営委員会に

参加してもらうという話があったと思うが、その後の進展は？ 

（事務局）青少年委員については、各地域の子ども会育成会の会長・副会長にお願いをし、さらに会長・

副会長それぞれにもう一人推薦をいただき、20名を委嘱し、委員として活動してもらいました。今

年度の委嘱はまだですが、同様にお願いする予定です。名簿が確定次第、情報提供していきたいと

思います。ライオンズクラブについては今後、運営委員として選出することについて、この運営委

員会でしっかりと話し合って決めて行きたいと思います。ロータリークラブについても同様に運営

委員会で話し合っていきたいと思いますので、次回以降の会議で資料を整え、この会で議論してい

きたいと思います。 

 



 

協  議  事  項  等 

（委員）穂高地域では１昨年から課題となり、今年３月からライオンズクラブを委員として入れてい

る。ライオンズクラブはしっかりした組織であり、３団体がお互いに情報交換をしているはずなの

で、３団体のそれぞれの代表を運営委員として入れなくても、順番に回していけばいいのではと思

う。事務局があるので、積極的に運営委員に入れて行く方向で考えてもらえたらいいと思う。問題

なのはこの運営委員会が青少年に関わる人だけの団体の参加で終わっていること。その点、ロータ

リークラブなどは一般市民対象の団体なので、入ってもらうことに意義があると思われるので、積

極的に考えていただきたいと思う。青少年委員のことですが、運営委員と青少年委員の合同会議も

しくは研修会を年１回実施したほうが顔見知りになるし、勉強にもなり、情報交換もでき良いと思

う。 

（委員）今、運営委員会のメンバーは、地域の青少年の事に直接携わっている方々だが、ライオンズや

ロータリーは青少年の一部分しか関わっていない。個人的な意見だが、青少年委員として委嘱する

のが良いと思う。 

（委員）青少年健全育成審議会というのがあるが、連携というからには審議会の審議内容の報告や、青

少年センター運営委員会の委員との連携はどのようにしていくのかをお聞かせください。 

（事務局）青少年健全育成審議会というのは、諮問機関となっています。いろいろ諮問することについ

て協議が必要となった時に審議委員に諮問するのですが、昨年は審議することがなかったため、一

度も開催されておりません。今後、審議会を開催することになった時にはこの運営委員会と連携を

とることとなります。 

（委員）いろいろな組織があり、連携や流れがわかりにくいので、フローチャートを作っていただける

とありがたい。図式化されている方がわかりやすいと思うのでお願いしたい。 

（事務局）次回以降、資料として示します。 

（委員）図式化されたものは第１回の会議で出されたと思う。今、地区では審議委員もライオンズも同

じ会で活動しているので情報交換ができている。現在の状況に沿って図式化されたものに各地域の

委員を載せておいていただければ、各地域でより連携がとれると思う。いろいろな会が繋がってい

るので、どんな形でどんなふうにという相関関係図と、どんな人が何をやっているのかがわかる名

簿があると良い。わかりやすいフローチャートがほしい。 

（事務局）従来の図をわかりやすくお示ししたいと思います。個人名については可能な限り提示しま

す。 

（委員）青少年健全育成審議会は青少年センターの活動がこれでいいのかというのを審議する会ではな

いのか。行政の都合でやらない年があっていいのか。 

（事務局）青少年センター立ち上げの話になりますが、１９市の中で安曇野市だけが青少年センター

（他の地域では青少年補導センター）がない状態が８年間続き、立ち上げるにあたり、事務局と審

議会とでセンターの内容を協議したのが青少年健全育成審議会の始まりです。審議会への諮問内容

は青少年センターをどのようにつくったらいいかということであり、青少年センターを立ち上げる

上で、青少年活動に対しての支援も必要との意見が審議会からあって活動に盛り込まれました。青

少年健全育成審議会というのは行政または運営委員から、この内容について審議していただきたい

という意見があって開かれる会であって定期的に活動するものではありません。青少年センターの

活動については、基本的には青少年センターの委員に審議していただきながら進めて行くものであ

り、青少年健全育成審議会に審議してほしいなどの意見があれば審議会が開かれるものです。青少

年健全育成審議会の構成メンバーは、青少年センターの構成メンバーと近いので、新しい事柄以外

はこの運営委員会で審議して進めていただければ良いかと思います。。 

（委員）せっかく審議会が設置されているので、青少年センターが１期終わった今、運営についてのチ

ェックをしてもらえたらよいかと思うが。機能があるかと思う。この運営委員会のメンバーについ

ても審議会で審議していただければ良いのではないか。連携がないのは考えられない。 

（事務局）次回以降の会議で検討していきたい。 



 

協  議  事  項  等 

(3) 平成28年度安曇野市青少年センター事業計画について（事務局より説明） 

① 安曇野市小中高等学校生徒指導連絡協議会について 

（委員）年間事業計画を見ると、５回予定されているようだが、すべてに出席するのか？ 

（事務局）基本的に会議のみ出席させていただく予定 

（委員）事務局と会長で出席してもらい、状況を報告してもらいたい。 

（事務局）了承 

② 主催イベントについて 

（委員）講演会とは別にやるイベントのことか。 

（事務局）別のイベントです。昨年の会議で青少年センター独自のイベントをやったらどうかという話

があったので、改めて皆さんのご意見を伺いたい。ただ、予算もないので大きなイベントは無理。

大きなイベントを実施したいという意見があれば、来年度にむけて検討したい。次回以降で、議論

したい。 

③ 視察について 

④ 講演会について（穂高地域青少年育成連絡協議会と共催予定のため穂高地域より説明） 

（委員）共催であれば、事業計画書にも入れ込むべきでは？ 

（委員）明科地域は後援でもいいかなと思ったが、共催の方が良ければそうする。 

（委員）了承 

(4) その他 

①センターだよりについて（事務局より説明） 

   （委員）地区で行う講演会についても掲載していただけるのか。 

   （事務局）時期があえば可能です。以前の会議で話があったとおり、各団体から原稿を寄稿してもらっ

ている。今回は安曇野少年警察ボランティア協会に寄稿してもらったが、次回10月号に寄稿してい

ただける団体を決めてもらいたい。 

   （委員）講演会を予定している明科地域青少年育成連絡協議会でどうか。 

   （事務局）了承 

    ②県下一斉街頭啓発活動について（事務局より説明） 

    

 

 



 


